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國立屏東科技大學 103學年度第 1次遠距教學委員會會議紀錄 

                                                                  

壹、時間：103年 9月 22日（星期一）上午 10時 0分 

貳、地點：行政大樓第一會議室 

參、主席：葉一隆主任委員                                紀錄：林佳勳 

肆、出（列）席人員：如簽到單 

伍、宣佈開會 

陸、主席報告 

請工作單位先行工作報告。 

柒、工作報告 

教務處課務組 

一、102 學年度第 2 學期開課遠距教學課程總數 8 門，業經 103 年 4 月 23

日陳報教育部備查。 

二、農企管理系林永順老師所授「農企業管理」業經 103年 7月 3日通過教

育部數位學習認證。 

三、現有 103學年度第 1學期課程大綱、課程進度表及教材上網等上網率未

達 100%。宜應鼓勵並宣導授課教師上網完成(100%)，學生可查詢課程，

以利選課，並引導學生多元學習，增進學習動機與成效。均已列入教師

升等及教師評鑑。 

四、中華民國國立科技大學校院協會來函說明教育部 103 年 8 月 11 日「大

學遠距教學相關法規修正討論會議紀錄」（如附件 1），提供各位委員參

考。 

電算中心許文西組長： 

（如簡報，以 E-mail寄發遠距教學委員參閱）。 

葉一隆主任委員： 

電算中心說明簡報後，有關課程大綱部分，理論上是將課程規劃表裡的課程

大綱匯入數位學習平台。所以老師課程開出後，課程大綱會直接轉入數位學

習平台。惟新開課程基本上皆要提課程大綱，需經課程委員會審查。準此，

課程大綱的上網率應達 100%，課程進度表可能不會達 100%，是因合授老師

分別填寫其課程，因此課程進度表可能會出問題，課程大綱皆是在資料庫直

接匯入。 

電算中心陳志豐先生： 

課程大綱匯入時是對應課程名稱，有時課程名稱大寫或小寫的括號，會影響

匯入的評斷，導致有些課程無法匯入的情形發生。 

葉一隆主任委員： 

一開始執行課程大綱工作時，曾發生系（所）上不填寫資料，才會把全部課

程規劃完畢的檔案（Word）交由電算中心匯入資料庫裡。系（所）上規劃要

開的課程大綱，教務處的每一門課程的課程大綱，包含中英文課程大綱都是

已經完成的資料。所以應是匯入部分的問題，建議重新檢視找出癥結之所在。 
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電算中心廖世義主任： 

電算中心會再確認是課程名稱改變，還是編號不對，亦或匯入時是否有問題。 

葉一隆主任委員： 

在課程大綱部分，從一開始做遠距教學區塊，或整個課程管理時，教育部和

評鑑都會要求課綱的部分。另一個所謂課程核心目標或核心能力等，是目前

系統裡較為缺乏的。我們在做整個課程規劃時，很多課程是未填寫此資料，

往往牽涉到整體課程品質。教務處鼓勵並宣導全校老師或請系（所）轉達所

屬老師在填寫課程時一併將這些資訊填上去。 

各位委員還有問題或建議要提出？ 

國際學院陳和賢院長： 

國際學院華語中心，這兩年有進行泰國的遠距教學，幫助泰國學生考取證

照，成效非常良好，教育部也曾點名，建議以後相關簡報能展示此成效。 

葉一隆主任委員： 

請在遠距教學區塊將此部分成效展示，讓大家能夠瞭解。 

顏昌瑞副校長： 

教材上網率只有百分之三十幾，建議可以將沒有上網的名單列出送至各系

（所），請各系（所）主任督促。 

葉一隆主任委員： 

教材上網率是整個執行過程裡面相對較低，一直有鼓勵全校老師能將教材上

網，讓同學可以做後續的學習。如何估算上網率情形，請吳意真老師說明標

準如何評估。 

電算中心吳意真老師： 

此標準是扣除課程大綱與課程進度表，老師實際上傳教材的檔案。 

葉一隆主任委員： 

由上述說明，基本上只要上傳一個作業或教材即可算入。可能很多老師不太

利用此系統與學生進行課業上交流，建議請各系（所）主任或系（所）辦，

能多與老師說明。 

曹龍泉老師： 

上傳檔案時，要將原來檔案名稱，重新改成非中文的英文或數字名稱，導致

上傳過程常出錯。另外，下次再使用同一課程，都要重新上傳一次，不能匯

出，這部分建議系統能修正？ 

電算中心許文西組長： 

檔案標題確實不能使用中文名稱，但用英文或數字可以。另外，同一課程可

以從匯入功能直接進行匯入。如果老師使用系統上有問題，請與電算中心聯

繫，我們會提供協助。 

顏昌瑞副校長： 

一、事實上對老師而言，將中文轉成英文不是問題，只是不知程式有沒有辦

法讓其可以直接以中文去登錄。 

二、依據實際使用的經驗，系統匯入功能不難，記得教務處過去兩年都有發

小冊子，也有請系（所）上助理或工讀生協助老師操作系統。如果真的
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不行，電算中心也有說明書可供參考。 

三、另外，教材上網率最高只有百分之三十幾，確實過低。建議請教務處或

各系（所）將未上網的課程名單列出，並通知老師補上網教材。這樣可

能對提昇整體上網率有助益，而且現在評鑑也非常重視教材上網，請務

必在開學後一、兩個禮拜將教材上網做好。 

葉一隆主任委員： 

一、課程大綱方面，教務處會和電算中心再行確認，畢竟資料是直接匯入。 

二、課程進度表方面，請課務組承辦人員將未填寫進度表的名單列出，交由

各系（所）檢視，並請各系（所）協助輔導。 

三、課程教材上網方面，如果有任何使用上的問題，請與教務處或電算中心

聯繫，我們會幫忙各位老師解決問題。亦請轉知各系（所）主管及老師，

儘量使用數位學習平台的功能來協助整體教學。 

捌、提案討論： 

提案一                  提案單位：教務處、電算中心 

案由：品質管理代表會是否移除？提請討論。 

說明： 

一、每學期召開遠距教學委員會暨品質管理代表會，遠距教學委員會共計 49

人（包括主任委員 1 人、當然委員 13 人及各系所委員 35 人），其職責依

據遠距教學委員會組織章程第 3 條主要任務有 5 項（如附件 2）；品質管

理代表會由校長於遠距教學委員會名單中遴聘 7 人（遠距教學委員會組織

章程第 2 條），僅評審遠距教學課程成績。 

二、依據遠距教學委員會組織章程第 4 條規定須有過半數委員出席方得開會，

惟上學期（102-2）品質代表會出席委員 3 人，未達過半數出席（即出席

委員 4 人），是否移除品質管理代表會。 

三、因應 104 學年度教育部大專校院統合視導，遠距教學課程有定期評鑑，遠

距教學課程成績應改由遠距教學委員會評審。 

審查意見： 

電算中心吳意真老師： 

一、品質管理代表會委員是從遠距教學委員會委員名單由校長遴聘 7位委員代

表。其職責為審核上學期遠距教學與網路輔助教學兩項成績，評審項目是

依據「國立屏東科技大學績優遠距授課課程評審作業要點」。如果評定為

績優課程，會在行政會議公開表揚。但已授獎的績優課程，三年內不得重

覆授獎。 

二、為避免未達過半數出席將導致流會，建議兩會合併召開，其相關職責改由

遠距教學委員會委員評審。 

決議：移除品質管理代表會，相關權責併入遠距教學委員會，並請正式提案修
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法。 

玖、臨時動議：無。 

拾、散會 

 


